
●预存活动赠送的通话分钟数和流量分12
个月分摊赠送；赠送电子券一次性到账；赠
送通话分钟数均为国内语音通话，赠送流
量均为省内流量。
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凝心聚力凝心聚力 加快建设国家中心城市加快建设国家中心城市

代表委员为城市建设发展支招

携手共建 打造水域靓城新家园

身为金水区梓闻社工服务
中心理事长的市人大代表张俊红，
来自基层，最“接地气儿”。在这
次两会上，有两个切口很小的民
生话题让她念念不忘。

作为社会工作者，她情不自
禁要为她的“小伙伴”鼓与呼：
“目前还存在着对社会工作者的
社会认知度和知晓率不高、缺乏

制度性保障、工资待遇较低、队
伍不稳定、专人不专用等诸多现
象。”

为此，张俊红呼吁：强化社
区社会工作者待遇保障，开通社
会工作者优惠落户政策；将社区
居委会、社区服务站工作的专职
社会工作者的待遇列入工资序
列，建立科学合理、按劳取酬、自
然增长的工资分配制度。

“我觉得二代身份证有‘先
天缺陷’：由于二代身份证没有
独一无二的 ID识别，挂失补办后
的新身份证和原身份证完全一
样，原身份证仍可正常使用。那
么，一旦遗失的身份证被不法分
子利用，失主很可能会惹上麻
烦，这很不安全，应该采取措施
补救。”张俊红建议，加强网络覆
盖，加快二代身份证的信息网络
采集录入工作，攻克二代身份证
的识别技术难题。

强化社区社会工作者待遇保障
——访市人大代表张俊红

推进改革促郑州教育质量提升
——访市政协委员许睿

“在郑州加快推进国家中心
城市建设这个关键节点，召开的
市两会意义重大。”市政协委员，
市教育局教学研究小学语文、品
德学科主任许睿接受记者采访
时激动地说。

许睿作为连续三届市政协委
员，对郑州发展倾注很多心血，3
年间提出提案90多件，是公认的

“明星委员”。她最关心的是如何
建立与国家中心城市相匹配的教
育环境。许睿建议，要大力推进
教育体制改革；建立教职工素质
提升和薪酬提升的科学机制；构
建尊重知识、尊重人才的良好环
境；建立激励措施，激发教育研究
的良好风气和氛围。

许睿说：“教育质量提升一定
要引起重视，每年的GDP指标、大
数据分析有量化标准，而对教育
质量目标不能模糊不清。”作为一
个干了几十年教育事业的教育工
作者，许睿认为因地制宜推进教
育改革，打破机制体制限制，成立
教育科学研究院势在必行，让教
育研究指导教学，少走弯路。同
时，要提升教育管理者的能力和
水平，统筹推进教育改革，建立与
国家中心城市相匹配的教育环
境，促进郑州教育质量提升是当
务之急。

近年来，在我市的火车站、
汽车站、地铁出口、公交站点、各
大公园门口等处，电动摩托车非
法载客十分普遍。“摩的存在诸
多弊端，希望我市有关部门加强
监管。”市政协委员、市城区河道
管理处总工程师刘本彩关注的
是摩的非法载客的管理问题。

刘本彩认为，摩的非法载客

存在严重安全隐患。“不少摩的
车主对电动车进行了改装，改装
后的电动摩托车存在超重、超
长、速度快、刹车系统不灵敏等
问题。”不少摩的司机载客后在
马路上随意穿行、占用快车道、
闯红灯、抢道行驶等，交通事故
时有发生。一旦发生交通事故，
乘坐摩的的人难以维权。部分
摩的司机还有欺客、宰客、甩客
现象。“摩的非法载客不仅严重
影响了市容市貌，还扰乱了出租
车正常运营秩序。”

如何治理这一乱象？刘本彩
认为，应尽早出台管理办法或条
例，提高电动车违法载客的处罚
标准。建议把电动自行车和电动
摩托车区别开，超过一定标准的
两轮电动车均纳入机动车（摩托
车）管理；交管部门应建立整治电
动车非法载客的长效机制，定期
开展整治行动，严管重罚。

尽早出台电动车管理办法
——访市政协委员刘本彩

共同维护水环境建设水域靓城
——访市政协委员陈鹤婷

“不论是今天的郑州，还是
未来建设成具有国际影响力的
国家中心城市，城市水系建设和
水生态治理都将是这座城市展
示人与自然和谐发展的靓丽名
片。”昨日，市政协委员、郑州市实
验幼儿园教研组长陈鹤婷接受专
访时说，为了郑州更宜居宜业，社
会各界应当携手共建水域靓城。

陈鹤婷说，郑州的河流基本
属于黄、淮两大河流的支流，近
几年，贾鲁河、古运河等自然水
系提升改造，加上南水北调干
渠、龙湖等人工水系，相信未来
的郑州会是一个水域靓城。因
此，建议全面落实“河长制”，既
可以强化水生态、水系治理，也
可以引导市民群众共同维护水
环境。另外，生态景观水系建设
是在科学规划、多方论证基础上
实施的，更需要有合理的市政设施
来支撑，这样不仅能提高用水效
率，改善水质，还能改善空气环
境、市民生活环境等，一举多得。

最后，陈鹤婷说，就城市水
生态和水系建设，市民群众、志
愿者和有关部门应该携起手来，
宣传相关法规，开展公益活动，
并敢于监督破坏水资源、水环境
的违法行为，使郑州的水更清、
更美。


